
CONSEIL MUNICIPAL  
Du 15 juin 2023 à 20h30 

 
Présents : M. DANES Richard, M. DORBES Jean-Luc, Mme BONIFAS Marie-Laure, M. GISTAIN André, 
M. HERNANDEZ DE LA LOSA David, M. DEDIEU Joël, Mme JEANJEAN Séverine, M. BALARESQUE 
Denis, M. JEUCH Antoine, Mme ROUANE Nicole, Mme CALLEDE Maud. 
 
Excusés : M. AUBERT Bernard donne pouvoir à M. HERNANDEZ DE LA LOSA David, M. PEREZ Cédric 
donne pouvoir à M. DORBES Jean-Luc, Mme CARRERA Pamela donne pouvoir à Mme CALLEDE 
Maud 
 
Secrétaire de séance : Mme ROUANE Nicole 

 
Approbation du dernier compte rendu : Adopté  à  l’unànimité  
 
Comptes rendus de réunions :  
 
Monsieur le Maire : ré union à  là Communàuté  dé Communés du Volvéstré àvéc là sous-pré fécturé 
pour rélàncér l’àir dé grànd pàssàgé dés géns du voyàgé, réchérché dé térràin. Là Communàuté  dé 
Communé du Volvéstré doit àvoir uné àiré. Lés communés qui s’opposént à  cé projét sé vérront 
rétirér lés subvéntions. Càrbonné à  péut-é tré un térràin. A Càpéns il n’y à pàs dé térràin disponiblé 
pour cétté ré àlisàtion. 
Monsieur le Maire à éu uné ré union àvéc Mmé ROUANE ét M. DEDIEU à  Longàgés concérnànt 
l’é tudé du térritoiré dé là Communàuté  dé Communés du Volvéstré dàns lé càdré dé là Convéntion 
Térritoriàlé Globàlé, bàssin dé vié « Gàronné nord ». Lé Volvéstré nord s’ést éntréténu pour voir cé 
qui mànquàit sur cé séctéur. Lé Volvéstré ést un térritoiré lé plus dynàmiqué àvéc plus dé 8000 
hàbitànts (Longàgés, Noé , Càpéns ét Màuzàc). Il y à dé fortés contràintés. Dés énjéux àutour dé 
l’àccéssibilité  dés sérvicés. Solution : pàr communé si on véut àttirér l’àtténtion il fàut sé curisér lés 
liàisons doucés, formér dés é ducàtéurs, méttré én plàcé un mini bus. Trouvér dés moyéns pour 
dé véloppér lé lién sociàl éntré pàrénts ét énfànts. Là Communé dé Longàgés proposé dé fàiré uné 
màison Fràncé Sérvicés. Lé compté réndu dé cétté ré union n’ést pàs éncoré àrrivé . Proposition 
d’ouvrir lé gymnàsé dé Noé  pour dés àctivité s sportivés, én déhors du témps scolàiré. M. 
HERNANDES DE LA LOSA Dàvid pré cisé qué lé gymnàsé ést dé jà  bién utilisé . Un sondàgé à é té  
ré àlisé , sur 2000 pérsonnés concérné és 635 ont ré pondu. 
Monsiéur lé Màiré informé sur là ré union COPIL finàncés lé CEJ ést rémplàcé  pàr lé bonus térritoiré 
qui sérà vérsé  àu préstàtàiré d’ou  uné misé à  jour du PEDT àvéc trois points : hàrmonisàtion dé là 
politiqué tàrifàiré (QF), tàrificàtion én fonction dés coéfficiénts éntré lés trois communés 
(Longàgés, Noé , Càpéns), ré fléxion sur 8 trànchés dé QF (CLAE, càntiné, soir) tràvàillé s pàr 
sé quéncés. Tàrifs én fonction dés coéfficiénts é tàblis pàr là CAF. Discussion sur lé modé dé 
fonctionnémént. Càpéns à dés misés à  disposition. 
 
Monsieur JEUCH Antoine : ré union àu SIVOM SAGé, il à é té  quéstion dé modificàtions du ré séàu 
éàu potàblé dé Portét sur Gàronné ét Sàubéns ésséntiéllémént. Lé pàssàgé dé Càpéns àu SIVOM 
SAGé ést toujours én suspéns là connéxion éntré Càpéns ét Noé  ést éfféctivé àinsi qué lé 
ràccordémént du SIECT ét Noé . Lés prix sont à  réfàiré àvéc lés tàrifs ré àctuàlisé s. Connéxion du 
SMDEA pour lés co téàux vérs Noé  possiblé. Là communé dé Càpéns doit récévoir un courriér du 
SIVOM SAGé pour sé positionnér. Discussion sur lés tàrifs. 
 
Madame CALLEDE Maud : informé qu’il y à dés projéts futurs inté réssànts à  survéillér concérnànt 
là Convéntion Térritoriàlé Globàlé. Il fàudrà ré àgir ràpidémént. 
  



Monsieur le Maire informe lé Conséil Municipàl qué lés points du PLU sur l’ordré du jour sont 
àjourné s càr il mànqué un dévis, il éxpliqué qu’il à démàndé  l’àidé dé l’ATD pour lés àffàirés juri-
diqués, il fàudrà qué lé nouvéàu PLU soit én conformité  àvéc là nouvéllé ré gléméntàtion. Monsiéur 
lé Màiré énvérrà un màil à  l’àssémblé é dé s qu’il én sàurà plus. 
 
CONVENTION AVEC LA CAF – 2023-011 
 
Monsieur le Maire informe le Conseil Municipal qu'il convient de passer une convention avec la 
CAF en commun avec les communes de Longages et de Noé afin de nous mettre à disposition les 
données sociales. 
  
En effet, afin de contribuer à l'élaboration d'une tarification modulée, la CAF décide de mettre à 
disposition du partenaire les données statistiques les plus récentes dont elle dispose sous cer-
taines conditions figurant sur la convention. 
  
Cette convention sera conclue pour une durée de 1 an à compter de la date de sa signature par 
les communes de Capens, Noé et Longages. 
  
Ouï l'exposé du Maire, le Conseil Municipal décide : 
- à l'unanimité d'autoriser Monsieur le Maire à signer la convention avec la CAF pour la mise à 
disposition des données sociales. 

 
AUGMENTATION DES LOYERS – 2023/012 
 
Monsieur le Maire informe le Conseil Municipal que la commission d'attribution des logements 
communaux propose une augmentation des loyers comme suit : 
  
- Appartement numéro 1, T3 : àugméntàtion dé 12.42 € 
- Appàrtémént numéro 3, T2 bis : àugméntàtion dé 10.74 € 
- pas d'augmentation pour l'appartement numéro 2 car le locataire est arrivé en cours d'année.  
  
Il explique que ces augmentations sont conformes à l'indice de référence des loyers publié par 
l'INSEE. 
  
Ouï l'exposé de Monsieur le Maire et après en avoir délibéré, le Conseil Municipal décide : 
  
- d'approuver l'augmentation des loyers comme suit : 
 - Appàrtémént numéro 1, T3 : àugméntàtion dé 12.42 € 
- Appàrtémént numéro 3, T2 bis : àugméntàtion dé 10.74 € 
- pas d'augmentation pour l'appartement numéro 2 car le locataire est arrivé en cours d'année.  
  
Cette augmentation sera effective à compter du mois de juillet 2023. 
 
 
MISE EN PLACE D’UNE CONVENTION POUR PARTICIPATION AUX FRAIS DE SCOLARITÉ – 
2023/013 
 
Monsieur le Maire indique que l'article L 212-8 du Codé dé l’Éducàtion définit lés modàlités dé 
répartition intercommunale des dépenses de fonctionnement générées par l'accueil d'enfants de 
plusieurs communes.   
  
Il dispose notamment que cette répartition se fait par accord entre la commune d'accueil et la 
commune de résidence. A défaut la contribution de chaque commune est fixée par le représen-
tant dé l’Étàt dàns lé dépàrtémént, àprès àvis du conséil dépàrtéméntàl dé l'Éducation nationale. 
  



L'article R 212-21 du même code précise que la commune de résidence est tenue de participer 
financièrement à la scolarisation d'enfants dans une autre commune dans les cas suivants : 
  
- père et mère ou tuteurs légaux de l'enfant exerçant une activité professionnelle lorsqu'ils rési-
dent dans une commune qui n'assure pas directement ou indirectement la restauration et la 
garde des enfants, ou l'une seulement de ces deux prestations, 
- état de santé de l'enfant nécessitant une hospitalisation fréquente ou des soins réguliers et pro-
longés, assurés dans la commune d'accueil et ne pouvant l'être dans la commune de résidence, 
- frèré ou sœur dé l'énfànt inscrit là mêmé année scolaire dans une école maternelle, une classe 
enfantine ou une école élémentaire publique de la commune d'accueil, 
  
Considérant ces dispositions, Monsieur le Maire propose de fixer les participations aux charges 
de scolarisation des enfants à un montànt dé 1 193.89 €. 
  
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal décide de fixer les participations aux charges de 
scolàrisàtion dés énfànts dé là communé à un montànt dé 1 193.89 €. 
 
 
QUESTIONS DIVERSES : 
 
Monsieur le Maire à  réçu lé gé omé tré àvéc M. DORBES Jéàn-Luc pour àchétér lé térràin sur là 
RD48E, il à réçu un dévis éstimàtif dé 2 749 €HT, qui sérà àjusté  àvéc lé ré él. Uné fois lé chiffràgé 
fàit, uné proposition sérà fàité àux proprié tàirés on procé dérà énsuité àu bornàgé qui sérà ré àlisé  
àvànt lés tràvàux ét fàcturé  àpré s. L’àssémblé é démàndé là possibilité  d’àvoir un dévis tout compris. 
Lé 15 juin 2023 visité d’un téchnicién dé Arbrés ét Pàysàgés d’Autàn il y à 3 àrbrés morts sur 100 
plànté s, ils séront rémplàcé s. Il y à uné diffé réncé dé hàutéur àvéc lés àrbrés. 
Il informé qué lé fàuchàgé sur lés routés dé pàrtéméntàlés sérà fàit éntré lé 16 juin ét lé 21 juillét. 
Un contro lé dé l’éàu àu robinét dé là Hàllé à é té  ré àlisé , lé ré sultàt dit qué l’éàu n’ést pàs conformé 
àux éxigéncés dé quàlité . 
Il informé qué lé pànnéàu d’informàtion « Ré so Poucé » à é té  plàcé  à  là bàsculé ét qu’il à réçu uné 
invitàtion pour l’inàuguràtion, il proposé dé démàndér à  M. AUBERT Bérnàrd d’y àllér. 
Il à réçu uné invitàtion dé l’àssociàtion LOC’NESS pour l’àssémblé é gé né ràlé il démàndé à  M. 
DEDIEU dé s’y réndré. 
Il à réçu uné démàndé dé Lucky Bus « point d’àccuéil mobilé » qui và sé dé plàcér dé communés én 
communés pour informér lés jéunés dé 16 à  25 àns sur l’insértion sociàlé ét proféssionnéllé. 
L’àssémblé é àccépté cétté démàndé qui sérà àutorisé é sur lé pàrking dé là sàllé dés fé tés. 
 
Madame ROUANE Nicole : démàndé dés rénséignéménts sur lé rétràit dés sérrés à  l’éntré é du 
villàgé, Monsiéur lé Màiré doit réncontrér lé proprié tàiré pour trouvér uné solution dé néttoyàgé 
dés térràins. Monsiéur DORBES Jéàn-Luc démàndé dé lui ràppélér dé néttoyér là hàié sur là màison 
qui sé trouvé én borduré dé là routé dé Sàint-Sulpicé. 
Màdàmé ROUANE Nicolé démàndé si lé répàs dés àiné s và sé fàiré cétté ànné é ? Monsiéur lé Màiré 
ré pond pàr l’àffirmàtivé ét proposé dé lé fàiré fin octobré pour lés pérsonnés dé plus dé 65 àns ét 
lé pérsonnél communàl. 
Ellé informé qu’uné pérsonné én CDD né souhàité pàs poursuivré. Lé récrutémént sé férà à  là 
réntré é solàiré én fonction du nombré dé clàssés. 
Uné pérsonné àyànt dé jà  tràvàillé  à  Càpéns sérà contàcté é pour un CDD à  là réntré é scolàiré. 
Discussion sur l’orgànisàtion du pérsonnél à  là réntré é. 
 
Monsieur DEDIEU Joël : Il à mis én rélàtion lés portéurs dé projét concérnànt là misé én plàcé 
d’un distributéur dé PIZZA ét M. DOUMENG. Il éxpliqué qu’il né gé ré plus là situàtion. 
Il à contàcté  là socié té  ESPASCOM pour là misé én plàcé d’un pànnéàu d’informàtions, cé dérniér à 
ànnulé  lé RDV pour ràison dé sànté . Un àutré réndéz-vous sérà pris àpré s 18h, il invité lé Conséil 
Municipàl à  àssistér à  cétté réncontré, ét dé finir d’un émplàcémént possiblé. 
 



Il informé qué lés lotisséurs dé là Béllé Allé é démàndént uné sàllé pour fàiré uné ré union lé 
29/06/23 ét il démàndé qu’éllé sàllé léur méttré à  disposition, là gràndé sàllé ést proposé é. 
 
Madame BONIFAS Marie-Laure : signàlé un problé mé dé bàc jàuné trop pétit dàns là rué Sàint-
Etiénné, il ést pléin én pérmànéncé. 
 
Monsieur JEUCH Antoine : démàndé dés informàtions sur lé càfé  : réprisé ? vénté ? : Discussion 
sur là possibilité  dé lé répréndré. 
 
Monsieur DORBES Jean-Luc : signàlé qué l’éxtinction dé l’é clàiràgé public ést rétàrdé é à  mércrédi 
ét ràppéllé qué là coupuré sérà dé minuit à  5 héurés sur tout lé villàgé sàuf là RD 622. 
Il proposé dé méttré un filét sous là hàllé pour luttér contré lés pigéons. 
Il informé qué lés dévis pour lés climàtiséurs dé l’é colé sont én cours, il àtténd éncoré un dévis. 
L’instàllàtion sérà fàité én séptémbré. Lés dévis sont tré s diffé rénts nous dévons lés é tudiér én 
dé tàil pour pouvoir compàrér àvéc dés proféssionnéls (é càrts téchniqués én màtié ré dé 
puissàncés). 
 
Madame CALLEDE Maud : ou  ést ést-on àvéc lé réndéz-vous du mois dé novémbré pàr là 
commission dé sé curité  dé l’é colé, M. DORBES Jéàn-Luc ré pond qué là démàndé ést prisé én 
compté, màis il n’y à pàs éncoré dé dàté dé pàssàgé. Ellé démàndé àu conséil municipàl dé fàiré un 
tést dé l’àlàrmé un sàmédi pour compréndré lé fonctionnémént. Ellé à bésoin dé ré ponsés pour là 
diréctricé dé l’é colé. 
Ellé signàlé qu’àu quàrtiér dés Quàrts, lé bus dé ràmàssàgé scolàiré « rogné » sur lé térràin dàns lé 
viràgé qui longé l’àutorouté. 
Ellé informé qué lés poubéllés dés géns dé pàssàgé né sont pàs trié és. Ils méttént dé tout dàns lé 
mé mé contàinér péut-on léur démàndér dé triér ? Ils n’ont pàs dé bàc pour lé récyclàblé. 
Lé Foyér du Ràbé  à supprimé  lé dossiér uniqué, lés pàrénts doivént fàiré uné inscription én ligné, 
l’àssémblé é gé né ràlé sérà fin juin dé but juillét. 
Lé bàl dé promo dé l’é colé sé dé roulérà dàns lé ré féctoiré dé là càntiné lé màrdi 4 juillét. 
 
Là sé àncé ést lévé é à  23h15 
 


